
ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE O PAPEL DO PODER PÚBLICO 

NAS POLÍTICAS PÚBLICAS PARA AS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, EM 

31 DE AGOSTO DE 2017, ÀS 14H, SOB A PRESIDÊNCIA, VEREADOR 

JEFFERSON MARCOS. 

 

Aos 31 dias do mês de agosto de 2017, às 14 horas, no plenário da Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho, presentes os Vereadores: Jefferson 
Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo dos Santos, Labreildes dos 
Santos Inácio e Ricardo Carneiro da Silva. Para iniciar a Mesa foi composta a 
Mesa pelo Presidente, Vereador Jefferson Marcos, Sr. Dr. José Carlos de Lima, 
Secretário Municipal de Saúde desta cidade, Srª .Drª. Alice de Moraes, 
Promotora do Ministério Público, Sr. Dr. Matheus, Advogado e representante 
da comissão das pessoas com deficiência da OAB, Sr Filipe Gervásio, 
Presidente da ONG Deficiente e Eficiente de Cavaleiros e palestrante, Srª 
Tenente Ludmila, do 18° Batalhão de Polícia e o Sr. Daniel Xavier, 
representante do Movimento Inclusão e Acessibilidade, ainda foi registrada nas 
galerias da Câmara a presença do Vereador da cidade de Recife, Ivan Moraes, 
Dr° Rafael Luna, Sr Edmilson Jovem, Isabel Santos representante do Centro 
das Mulheres do Cabo, Sra. Morgana, representante da Secretaria de Governo 
do Cabo, Sr Albani Presidente do Conselho das Pessoas com Deficiência, 
Shirley da Associação dos Moradores da Charneca, Edmilson Mathias, Sandra 
Santana representante da Igreja Adventista do 7° Dia, Roberto Freire, Júnior 
Caboré, Kléber, Associação dos Moradores de Gaibu, Emerson da Associação 
dos Moradores Pessoa com Deficiência do Cabo, Barbosa do PTC, Psicólogo 
Roberto Sales, Lucas Silva do Conselho da Pessoa com Deficiência do Cabo, 
Cristiano estudante, Clenio, Sandro representante Associação dos Moradores 
da Vila Claudete, Báia representante do Esporte, ACAPE Pontezinha, Dona 
Rosa representante do Conselho Municipal de Barbalho, Manoel representante 
da Associação dos Moradores de Pirapama, Luiz da Igreja Pentecostal 
Assembleia de Deus, Maviael vice presidente da ONG Deficiente e eficiente, 
Dilma e Valterlucia representantes da Secretaria da Saúde, Rosilene 
Presidente da Associação da Charneca, Samuel Tributino estudante, Gleison 
Simeon. Feita a abertura pelo Presidente da audiência, o mesmo explanou os 
motivos da reunião e convidou o Sr. Irmão Zito, para fazer a leitura da bíblia e 
uma oração. Logo em seguida foi feita a leitura do Salmo 46. Dando sequência, 
o Presidente anunciou a apresentação do Grupo Especial da cidade do Cabo 
de Santo Agostinho, tocando o hino da cidade em versão instrumental. Logo 
após o Presidente passou a palavra a Drª Alice de Moraes, que saudou a 
todos, parabenizando pela iniciativa e a importância da conversa com a 
população. Destacou que as demandas são muitas, mas que é preciso 
caminhar, tendo foco nas informações; Srª Morgana, fisioterapeuta, 
representante da Secretaria Municipal de Saúde do Cabo, momento ímpar, 
informa que a Secretaria Municipal de Saúde, iniciou a elaboração da Política 
de Saúde da Pessoa com Deficiência, que provavelmente será lançado no mês 



de setembro deste ano; Vereador Ricardinho saúda a todos e a Mesa, em 
nome da Dra Alice, fala do momento importante realizado pela Casa do Povo, 
das particularidades da pessoa com deficiência e que convive com membros 
familiares que possuem deficiência física e sabe a importância da inclusão 
social, fala da Lei n° 13.406, que trata da elaboração do Plano de Mobilidade 
Urbana, destaca as calçadas de Ponte dos Carvalhos que estão na sua maioria 
precisando de reparos e a questão dos ônibus que não atende ao Plano de 
Mobilidade Urbana. Fala também da importância da implantação do Programa 
Praia sem Barreiras e da inclusão social dos deficientes físicos também no 
acesso aos órgãos públicos, solicita ao Poder Legislativo a criação da 
Comissão dos Direitos da Pessoa com Deficiência; Ivan Moraes, saúda a 
todos, destaca a importância de compreender que as limitações precisam ser 
superadas, fala que a luta não é fácil e que as pessoas com deficiências ainda 
são poucas no mercado de trabalho, imagina o dia que não precise mais lutar 
por acessibilidade, que os direitos sejam respeitados; Dr° Roberto Wanderley, 
Juiz de Direito, saúda a todos, fala sobre a importância do debate para a 
pessoa com deficiência, para a sociedade e para o poder público. Destaca que 
todos os povos são diferentes, na sua etnia, gênero e cultura. Fala também do 
sofrimento do deficiente físico em vencer as barreiras desde o acordar até o 
dormir, discorre sobre o universo da acessibilidade e diz que é um conceito em 
construção, em metamorfose. Sugere aos vereadores que veja a possibilidade 
de apresentar projeto para promover junto a sociedade a conservação do 
espaço das calçadas construídas pelo poder executivo, em prol a importância 
da acessibilidade urbana para todos; Mateus Pereira saúda a todos, 
parabeniza o Vereador Jefferson pela oportunidade e relembra que esteve na 
Câmara a convite para participar também da audiência para tratar as questões 
da acessibilidade e que é preciso fazer muito mais para se atender as 
demandas. Fala da Lei 10.098/2000, que trata sobre a acessibilidade para 
pessoas com deficiência física, e que o não atendimento a lei, torna perpétuo a 
descriminação; Daniel Xavier, saúda a todos e fala da importância da inclusão 
e do brilhante papel que o município tem em promover a acessibilidade da 
pessoa com deficiência física a todos os espaços públicos, resistindo e lutando 
para mudar o quadro; Ludimila, fala sobre a importância do debate e da alegria 
em estar participando da audiência. Relembra que as pessoas com deficiência 
física são portadoras dos direitos humanos e que precisam ser respeitados; 
Filipe Gervásio, saúda a todos e fala sobre a importância de se instalar 
medidas que visam a acessibilidade das pessoas portadoras de deficiência 
física a efetivação do direito de ir e vir. Trata também sobre a implantação de 
meios que facilitem a locomoção das pessoas deficientes aos órgãos públicos 
e áreas públicas. Fala da importância de nos colocarmos no lugar do outro para 
sabermos as dificuldades. Lembra que o primeiro ato realizado na sociedade 
em prol aos deficientes físicos foi no ano de 1854, quando Dom Pedro instituiu 
o instituto dos meninos pobres. Informa que no mundo um em cada sete 
pessoas tem um tipo de deficiência, baseado nos dados do IBGE, 2010, fala da 
importância da inclusão social das pessoas deficientes para trabalharem nos 
órgãos públicos; Dr Rafael Luna, saúda a todos presentes e fala sobre a 
importância de medidas para acessibilidade as pessoas com deficiência; em 



seguida o Presidente abre espaço para a sociedade civil; fala Zélia Oliveira, 
que destaca que ser pessoa com deficiência não é fácil e que ser cuidadora 
também não, fala que no município do Cabo são aproximadamente 27.050 
pessoas com deficiência, segundo o senso de 2010 e que a cada dia aumenta, 
sendo vítimas também de AVCs. Fala da importância da capacitação aos 
professores em curso de interprete de libras; Aimé Aluce, saúda a todos e fala 
da importância do respeito as leis da pessoa com deficiência e da importância 
de implantar no município um Centro Municipal para Interprete de Libras; 
Albani Mário saúda a todos, parabeniza o Vereador Jefferson Marcos, pela 
abordagem do tema e fala sobre a importância da Política da pessoa com 
deficiência; Isabel Santos do Centro das Mulheres do Cabo, fala sobre a 
importância da elaboração das leis para a pessoa com deficiência física e 
também a efetivação para que seja colocado em prática; Mano Barbosa saúda 
a todos, fala da importância da Lei Orgânica Municipal e da implantação de 
medidas que visam a locomoção dos deficientes físicos no município; João Ives 
– Presidente da Associação do Cabo, saúda a todos e fala da importância da 
comunicação para que sejam realizadas medidas que venham  a  garantir a 
acessibilidade; Zélia, saúde a todos, fala sobre a importância de ajudarmos uns 
aos outros, dando a oportunidade as pessoas de serem inseridas na 
sociedade; Nilson Bezerra, saúda a todos, informa que desde 1970 participa de 
movimentos sociais, fala sobre a importância da acessibilidade da pessoa com 
deficiência no município, principalmente no bairro da Cohab; Cristiano Ferreira, 
estudante, saúda a todos, parabeniza o Vereador Jefferson Marcos, fala sobre 
a importância do tema e a participação da sociedade civil na formação da 
agenda política, do processo político e da avaliação política em busca da 
inclusão social a partir da condição humana que se vive; Juan Douglas saúda a 
todos, informa sobre a ausência de intérprete no município, fala sobre a 
importância de profissionais interpretes que atuem nos mais diversos órgãos e 
entidades; Jaqueline Martins saúda a todos, fala sobre a convivência com 
familiares deficientes físicos, retrata sobre o direito de escolha de uma gestante 
com deficiência auditiva em relação a escolher o parto normal ou cesário. 
Informa que na maioria das vezes a opinião das mães são passados 
despercebidos; Gizela saúda a todos, parabeniza o Vereador Jefferson Marcos 
e fala sobre a importância da efetivação do projeto de inclusão social da 
pessoa com deficiência física, a importância da participação da sociedade civil 
no processo de elaboração dos projetos de inclusão. Por fim, o Presidente 
encerrou a Audiência Pública, do que não havendo mais nada a tratar e para 
constar, eu, Jackelyne Soares da Silva, lavrei a presente ata que depois de lida 
e aprovada será assinada pelo Presidente, e Vereadores presentes a 
Audiência Pública.        

 


